

Kantonsrat

Eingegangen: 5. Juli 2010/29



Kantonsratsfraktion SP-AL

An den Präsidenten des Kantonsrats
Rathaus
8200 Schaffhausen

Trasadingen 30.5.2010

Matthias Frick
Dorfstrasse 55
8219 Trasadingen

Motion 2010/6

Sehr geehrter Herr Präsident

Die Unterzeichnenden ersuchen Sie, folgende Motion auf die Traktandenliste zu setzen:

Demokratische Partizipation ausländischer Staatsangehöriger auf Gemeindeebene

Artikel 23 der Kantonsverfassung wird folgendermassen ergänzt:

Absatz 3 (neu):

Die Gemeinden können Ausländerinnen und Ausländern das Stimm- und aktive Wahlrecht in Gemeindeangelegenheiten erteilen. Die Ausländerinnen und Ausländer müssen in der Schweiz niedergelassen sein, seit fünf Jahren im Kanton wohnen und ein entsprechendes Begehren stellen.

Begründung:

Dem Schweizerischen föderalistischen System liegt das Konzept des Subsidiaritätsprinzips zugrunde, wonach staatliche Regelungen auf der tiefstmöglichen Ebene anzusiedeln sind. Gemäss dieser Maxime hat der Kantonsrat bei der Ausarbeitung der gescheiterten Verfassungsrevision vom Jahr 2000 im Rahmen einer Variantenabstimmung den Gemeinden die Möglichkeit geben wollen, das bis dahin (und heute leider noch immer) geltende faktische Verbot des Miteinbezugs weiterer Bevölkerungsgruppen in den demokratischen Entscheidungsprozess auf Gemeindeebene abzuschaffen.

Die Unterzeichnenden sind der Meinung, dass eine Gemeinde das Recht besitzen muss, selbst darüber zu entscheiden, ob sie ihren Einwohnerinnen und Einwohnern mit ausländischer Staatsangehörigkeit die Möglichkeit geben will, an Wahlen und Abstimmungen teilzunehmen. Aus diesem Grunde fordern sie die Aufnahme der im Rahmen der Verfassungsrevision vom Jahr 2000 formulierten Variante in die Kantonsverfassung.


Matthias Frick

